



会長 小井田和哉 青少年奉仕 石橋 信雄
副会長 村井 達 幹事 深澤 隆
クラブ奉仕 小林 幹夫 会計 渡辺 孝
会長エレクト 佐々木泰宏 会場監督 接待 一雄
職業奉仕 橋本八右衛門 直前会長 道尻 誠助
社会奉仕 妻神 和憲 副幹事 正部家光彦
国際奉仕 妻神 和憲 会計補佐 紺野 広

例会日 毎週水曜日 12:30 例会場 八戸グランドホテル
事務所 八戸市番町14 八戸グランドホテル内
電話 (43) 0608 FAX (43) 0661
e-mail rc8@vc.hi-net.ne.jp
http://hachinohe-rotary.org/
会報・広報委員長 菊地 幹 同副委員長 峯 正一
同委員 村館 珠樹 同委員 奈良 全洋

国際ロータリーのテーマ — 2021~22 — 八戸ロータリークラブのテーマ

奉仕をしよう みんなの人生を豊かにするために

今できる親睦と奉仕を！

国際ロータリー会長 シェカール・メータ

八戸ロータリークラブ会長 小井田 和 哉

8 月 は 会 員 増 強 ・ 新 ク ラ ブ 推 進 月 間 で す

第 3 1 9 9 回 例 会 2 0 2 1 . 8 . 1 1

会 長 要 件 小井田和哉 会長

先週までは連日30℃超えの暑い日が続きましたが、今週月曜から急に雨と涼しい気温、台風の影響もありました。昨日は八戸ではそんなにひどい雨ではなかったのですが、台風9号から温帯低気圧に変わった影響で下北地方を中心に大雨が降ったということです。むつ市で橋が崩落し、風間浦村では土砂崩れが何か所かあって、700人以上の方が孤立してしまいました。七戸町でも川の氾濫で道路が冠水して緊急安全確保という県内で初めて出されたということです。今回の災害では人的被害はなかったと報道されていきましたので、不幸中の幸いと思います。

わたしたちも東日本大震災を経験しています。起こった直後は防災グッズなどを準備して危機感や危機意識をもっていましたが、わたし自身もだんだんそれが薄れてきているのかと思います。今回すぐ身近で起こった災害を機にもう一度危機意識をもって、避



難経路、避難場所あるいは自宅の防災グッズをもう一度チェックしていたほうがいいのかと思いました。

危機感、危機意識ということではいいです、感染拡大している新型コロナウイルスもちょっと危機意識が薄れてきてしまっているのかなと思います。首都圏中心に非常に多く感染が拡大しておりますし、八戸も含めて青森県もクラスターがたくさん出てきています。八戸では小学校、運動施設、大学でもクラスターが起きてしまいましたので、今一度コロナについても危機意識をもっていろいろ対策を考えたほうがいいのかと思います。

明後日からお盆も始まって、帰省してくる方、あるいは転勤している会員は地元に戻るという方もいらっしゃるかもしれませんが、多くの人と接する機会が出てくるとは思います、やはりそこは十分注意して大人数での会食を控える、不要不急の外出を控えるなど、それぞれ皆さんで注意していただければと思います。来週お盆明けの例会は18日ですので、皆さん元気でまた来週の例会でお会いできますように行動していただければと思います。

幹事報告 深澤 隆 幹事



○横手ロータリークラブ佐々木隆一会长から暑中見舞いが届いています。

「小井田会长 暑中お見舞い申し上げますこのたびは特産銘酒をお送りいただき誠にありがとうございました。さっそく先日の納涼例会にておいしく賞味させていただきました。お心遣い深く感謝申し上げます。皆様によろしくお伝えください。」

*橋本八右衛門さんから、当クラブからさくらんぼのお礼ということでお送りしたことへのお礼です。

委員会報告

親睦会場委員会 夏川戸 斉委員長

○ニコニコボックスの報告

赤澤栄治さん 新型コロナに恐怖を感じてる人は、長尾クリニック院長のブログを見て下さい。早く見ないとアクセス出来なくなるかもです。この頃の日本はおかしいです。

小林幹夫さん 急に寒くなりましたね。

小井田和哉・石橋信雄 } ビブリオバトル楽し
夏川戸 斉さん } みです。

正部家光彦副幹事：今日のオンライン参加は廣岡徹也さん、橋本八右衛門さんです。ご参加ありがとうございます。Aテーブルは4回連続全員出席です。

ロータリーの友委員会 広瀬知明委員長

「ロータリーの友」8月号でビブリオバトルきょうは初めての「ロータリーの友でビブリオバトル」です。きょうはAテーブル代表の菊地幹さん、Bテーブル代表の広瀬、Cテーブル代表の鶴飼寿栄さんの3人で記事を紹介して、最後にプレゼンを聞いて一番読みたくなった記事を皆さんに選んでいただきました

と思います。最後に挙手で決をとりますので、どの人のプレゼンが一番良くて、その記事を読みたくなったかの基準で選んでいただければと思います。優勝したテーブルには次週ノンアルビールが並びます。代表の方は頑張ってください。投票の時に気を付けて欲しいのは自分のテーブルの人には手を挙げないでください。

バトラー

Aテーブル代表 菊地 幹さん



紹介記事「この人訪ねて〜金子淳子さん〜」(宇部西RC)

わたしが選んだ記事は毎回恒例のインタビュー企画で掲載されている「この人訪ねて」というページです。毎回全国各地のロータリアンの皆さんの人生模様をかなり上手に、しかも明るいタッチでまとめています。

今回の主人公は金子淳子さんという、年齢は書いていませんが、たぶん60ちょっと前くらいの女性です。ドクターです。山口県宇部市、宇部西ロータリークラブの方です。小児科の先生です。子ども食堂を運営している中心人物だということで取り上げられています。

宇部市の人口は18万人ちょっとで、八戸よりちょっと小さいくらいの町です。そこに全国で最大規模だと言われている子ども食堂です。すごくないですか？コロナ前だと300人以上、コロナの後でも150人以上集まっているそうです。何でそんなに人が集まるのか、そしてそれを支える運営スタッフがどうしてそんなに集まるのか。そのところがたいへん面白おかしく書かれています。参加スタッフの方たちにもいろんなインタビューをして、さまざまコメントも出てきます。全部喋るとあまり読みたいなという気持ちが出ないかもしれませんので詳しい話はしません。

彼女はなかなか人生の中でお父さんお母さんと深刻なトラブルがあったり、ご主人と死別されたりしていて、なかなか波乱万丈です。ただし全くそれにめげることなく、明るく頑張っている。人を巻き込む力がある、そうい

う人のようです。元々子ども食堂やいろんな取り組みをしていて、その取り組みをさらに継続するために、ロータリークラブにも入っている。なぜロータリークラブに入ったのかというところも書いています。「小児科は福祉や教育、地域と連携を深める必要があるので、それなりに行政とは接点がある。その先に企業があるのではないかと思っている。そしてロータリーが企業と結びつける接点になっている。」とロータリーの意義についても語っています。ぜひ読んでいただければと思います。

B テーブル代表 広瀬知明さん



紹介記事「すずちゃんのJust say cheese!」

わたしが今日皆さんに紹介する記事は、ちょっとふざけていると思われるかもしれませんが、「すずちゃんのJust say cheese!」です。これは写真のノウハウの記事です。ロータリーの友では毎年How toもののページが2ページにわたってあります。ちなみに去年は「男の正装図鑑」で男のファッション、今回は写真が取り上げられています。

日本人、全世界の人がみんなカメラマンになっている時代です。きのう下北の方でも風間浦村で大きな土砂崩れ災害が起きましたが、その動画があっという間にTwitterやYouTubeに載って拡散している。これはスマホがあるからこそ。今まではメディアが行かなければ流れていなかった映像があっという間に皆さんがカメラマンだということで流れてしまう世の中になったんだなと思っています。ですから皆さん気付かないうちにカメラマンになっているということです。

経済人の中でも、例えば三八五流通の泉山会長、太子食品の工藤社長などカメラが好きな方はいっぱいいらっしゃいます。この中にも写真の好きな方がいらっしゃるかと思います。そういう方々にとってみれば、「すずちゃんのJust say cheese!」の中身は非常に簡単なものだと思いますが、おそらくそんなにカメラが詳しくない方もいるのかなとも思いま

すので、ぜひ読んでいただければと思います。

ちなみに8月号の特集の中身は「露出とレンズ」です。カメラでいう露出の意味はわかりますか？カメラ用語では明るさのことです。写真を撮る基本ですが、明るさをどう決めるかがすごい大事な要素になってきます。わたしも昔新聞記者で写真も撮っていましたが、自動露出にしていれば、そのままポチンとやればいいのですが、例えば逆光のときや朝日を撮るときなどは調整しないとうまく撮れません。そのときのためにぜひ覚えておいて欲しいということを1つだけ今日は選んで説明したいと思います。

露出で大事なのは絞りとシャッタースピードです。絞りは人間の目でいうと瞳孔の大きさだと思ってください。絞りが大きいと瞳孔が開く、小さいと瞳孔が狭まります。大きいとたくさん光が入ってきて、絞りが小さいとあまり光は入ってきません。ようは暗いところでは瞳孔を開かないと光が入ってきません。明るいところだと瞳孔が閉まらないとまぶしくてしょうがないということです。それが絞りです。シャッタースピードは瞬きだと思ってください。暗いところだと瞳孔をパアッと開いて、ゆっくり瞬きをするとたくさん見えます。でもまぶしいところだと瞳孔を狭めて、あっという間に瞬きをすると光の量がうまく調整されます。ということで、シャッタースピードと絞りを調整することで、いろんないい写真が撮れると思っています。

ぜひこの「Just say cheese!」を1年間にわたって見ていただくとすごく写真の知識も身に付きますし、何よりロータリークラブのいろんな会報などにも写真をいっぱい載せていると思いますので、そちらのご協力もお願いしたいと思います。

C テーブル代表 鶴飼寿栄さん



紹介記事「多様な仲間を増やす ロータリー衛星クラブ」

これまで衛星クラブの話は耳にしてきましたが、あまり深く考えたことがありません

でした。ただ言えることは八戸西クラブが設立になるときは衛星クラブというふうには言われていたのですが、この記事を読んでいかに自分が認識不足だったのかを痛感しましたので、それをちょっとお話ししたいと思います。

衛星クラブは2013年にロータリークラブ結成に必要な会員20名に届かない場合のオプションとして導入されました。会員が8人あれば認められるクラブだということです。このクラブがロータリークラブのスポンサーを受けて、例会、細則、理事会により奉仕活動を行うということです。この方法はクラブ独自の設定ができることが一番大きな魅力だというわけです。衛星クラブの会員が20名以上になると独立したロータリークラブになるか、またそのまま衛星クラブのままであり続けることもできるとあります。

それでは衛星クラブは国内にいくつあるか。7月時点で23クラブということです。実際これまでに30クラブが創立されたそうですが、その中で4クラブが消滅したそうです。3つのクラブがロータリークラブに昇格しています。数字としてはかなり難しいという印象を受けます。

どんな人たちが衛星クラブに参加するかを調べてみました。元々ロータリアンだった人たちが現役を引退したためロータリーを退会したことで、これまでの知識や実績を何とか生かしていきたいということから、もう1つの例として、クラブ内でメンバー同士の意見が合わないで辞めたということも例としてあります。また会費が高いから辞めたという人



【お断り】 新型コロナウイルス感染の収束の見通しが立たない現状を考慮し、出席報告は当面の間、掲載を見送ります。

たちもありました。ロータリアン歴のある人がいることが知れ渡ってきて、そういった人たちが衛星クラブに参加して、自由なロータリークラブ運営を行っているということです。

これを考えると会員増強でこれまで辞めていった会員に声をかけて、衛星クラブから誘ってみるのも1つの方法かなとも思いました。

広瀬：衛星クラブは県内にありますか。

鶴飼：大畑に1つあります。わたしの知っているのは八戸西、弘前にもあります。

広瀬：3人の発表が終わりました。ここでどの記事が一番読みたくなったのかという観点から、皆さんに挙手をしていただければと思います。

Aテーブル代表の菊地さんは11票を集めたということで菊地さんの優勝です。

菊地 幹さん優勝者コメント

優勝ということでびっくりしました。わたしは活字の世界の人間なので、特にそう思うのかもしれませんが、自分が読んで良かったものを「こういうふう良かった」ということでいろんな方にお勧めするのはすごく楽しいと思いました。また広瀬さんの仕切りでチャレンジしていただければ、他の方の発表もぜひ聞いてみたいと思います。きょうは楽しかったです。ありがとうございました。

広瀬委員長：わたしは前に言ったときに、きょうこれをやってつまらなければやめまうと言いましたが、皆さんどうですか。続けても大丈夫そうな。(拍手)ありがとうございます。さっそくですが9月もやります。9月はD・E・Jテーブルの中から1人代表を選んでいただいて、9月8日のロータリーの友委員会担当のときに行いたいと思います。初回は皆さんのご協力で楽しくできましたので、今後ともよろしく願います。